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近年来，恶狗伤人事件屡次发生，给公民的人身安全带来了很

大的隐患。养狗扰民、随地大小便等不文明行为给社会管理带来

了负担。在今年合肥市两会上，“狗患”问题成为政协委员们关注

的焦点。 □记者 祝亮

合肥市政协委员刘辉：

建设合肥市流浪狗收容中心
近年来，由于部分人对狗疏于管理或随意丢弃，造成街面上各类

流浪狗数量不断增多，狗伤人、扰民等事件时有发生，由此引发的纠纷

和投诉明显增多，侵害了广大人民群众的生命财产安全，也引起了爱

狗人士与反对养狗人士的两方对立，造成了社会的不和谐现象。

合肥市政协委员刘辉建议：公安行政主管部门要在合肥市建设

一个流浪狗收容中心，对流浪狗统一收容管理，彻底杜绝狗患。同

时，市财政主管部门要将建设该中心的经费列入财政预算。

合肥市政协委员黄晓平：

加大对不文明养犬处罚力度
合肥市政协委员黄晓平建议加大城市文明养犬的宣传、教育和

处罚力度。

文明养犬仅凭公安机关的管理是不够的，各相关部门的职责分

工不够明确，也给管理工作带来一定的难度。合肥市政府应尽快完

善饲养宠物的具体办法，公安、卫生、工商、市容等有关部门要明确

责任、密切配合、分工协作。同时应加强社区对养犬工作的管理。

通过设立统一的专门办证窗口，为狗上户，佩带号牌，实行办证挂

牌；规定限养区域禁养大型犬、一户养多；严禁带犬进入公共场所；

设立投诉电话，违规养犬将被纳入失信等规范饲养宠物行为。

同时加大城市文明养犬的宣传、教育和处罚力度。逐步提高合

肥市养犬人的社会公共意识，规定养狗必须办理《犬类准养证》、出

门遛狗必须拴绳、犬类伤人主人必须承担全部责任等，从而规范宠

物管理，杜绝狗患，维护合肥市公共卫生和安全，促进社会健康、和

谐、有序发展。

合肥市政协委员王莉英、程国友等：

尽快修改完善《合肥市限制养犬条例》
《合肥市限制养犬条例》（以下简称《条例》）是1999年4月29日

合肥市第十二届人民代表大会常务委员会第十次会议通过，1999年

8月1日安徽省第九届人民代表大会常务委员会第十一次会议批准，

于 2000 年 4 月 1 日起施行。《条例》对于合肥市的养犬管理、保障公

民身体健康和人身安全，维护社会公共秩序及市容环境卫生等无疑

起到积极的作用。但是《条例》自施行至今已快二十年了，无论是城

市人口还是规模（包括《条例》里所说的“主城区”）都发生了巨大的

变化，养犬也越来越多（包括《条例》中限制的大型犬），客观上造成

了《条例》被淡化、弱化的现象；另外，《条例》本身也存在着一些不够

完善的地方，比如，《条例》中规定了养犬人的义务，但却很少有不遵

守义务应有的处罚。

合肥市政协委员王莉英、程国

友等均提出对《条例》进行修改和完

善，或者是结合合肥市实际情况，重

新制订一部相关的地方法规。

政协委员为老城区发展献计

建议打造“不夜城”
建古民居旅游特色一条街

合肥的老城区是合肥之根、合肥之源，随着合肥市版图不断向外围

扩张，老城区的变化显然稍稍有些落后，如何发展老城区，牵动着合肥

市政协委员们的心…… □记者 祝亮

关键词：商圈发展
可把老城区商圈打造成“不夜城”

在合肥市老城区，一些商圈历史悠久，影响力大，诸如四牌楼商圈、

三孝口商圈、三里庵商圈、大东门商圈等。但是，随着合肥现代化大都

市的发展，政务区、滨湖新区等地新兴商圈越发彰显出蓬勃的活力。同

这些新型商圈相比，老城商圈明显后劲不足，比如说整体项目规划滞

后、核心项目特色不突出，营运模式简单粗放，配套餐饮娱乐设施不完

善等，这些都极大地制约着商圈的发展。

合肥市政协委员王昌余建议：扎实做好老城商圈内微循环升级改

造。商业圈的打造不仅需要经济的变化，也需要空间、社会和交通的提

升，同时做好道路系统“步行为先”的优化改造设计，运用技术手段和

“以时间换空间”的管理措施，解决好商圈内停车空间等难题。

王昌余还建议，可以丰富老城商圈内“夜生活”环境。依托老城商

圈内一些大型商业综合体，打造一批夜间消费示范街区，引导商贸服务

类企业调整经营结构和营业时间，增加适合夜间消费的经营项目，24小

时不打烊的餐饮店、便利店和娱乐场所。可以延长逍遥津公园、李鸿章

故居、女人街等旅游景区的夜间旅游观光时间，增加一批富有合肥特色

的夜间消费活动项目，充分展示老城商圈的独特魅力，从而获得持久的

核心竞争力。

关键词：露天市场
需要在合肥市老城区适度保留露天市场

“露天自由市场是城市特色文化的重要载体之一。文化是城市的符

号和灵魂。一座城市之所以同另一座城市不一样，一个很大的区别在于

各有文化底蕴和气息。”合肥市政协委员梁邦屏认为，从方便城市管理

的角度看，取消露天自由市场，也许有道理，但从城市发展的内涵看，全

部取消露天自由市场的做法值得商榷。

梁邦屏建议：“市井文化”也是合肥文化的底色和特质，许多自由市

场——比如中菜市、双岗露天自由市场等曾是合肥市城市历史文化的

“活化石”，是民俗的集大成者。因此，需要在合肥市老城区适度保留露

天市场。

关键词：文化旅游
在淮河路建设古民居旅游特色一条街

合肥市老城区主要景区有逍遥津、包公祠、李鸿章故居、徽园、科技

馆、名人馆等景点，尤以庐阳区逍遥津、明教寺、李鸿章故居为主的景点具

有十分丰富的文化内涵和悠久历史，蜚声中外。

合肥市政协委员释界山认为，老城区步行街外围改造现状滞后。不

少街区旧屋成片、危房较多，普遍存在老旧、破损、卫生状况差、线路老化

等问题，生活居住环境状况不容乐观、交通拥挤、存在较大的消防安全隐

患，这些因素都制约了旅游资源的有效发挥。

为此，释界山建议：政府高度重视，统一规划，整合明教寺、李府、淮

河路步行街的旅游资源，在淮河路建设古民居旅游特色一条街，打造以

“三国文化、淮军文化、宗教文化”为特色的老城新景区，提升省会合肥

旅游业的综合竞争力，促进全省经济建设又好又快发展。

政协委员聚焦“狗患”，建议：

修改完善地方性法规
加大不文明养犬处罚力度


